

Más de 10 mil solicitudes para observar elección

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

La elección para renovar la gubernatura del Estado de México ha generado mucho interés entre la ciudadanía y una cifra histórica de solicitudes para fungir como observadores electorales el 4 de junio y en las elecciones anticipadas, donde están contempladas 10 mil 43 peticiones, al cierre del plazo.

De esta cifra 9 mil 774 corres-
ponden a ciudadanos y ciudada-

nas que se registraron de manera individual y 279 a través de organizaciones encargadas de hacer observación electoral, que harán presencia cerca de las 20 mil casillas el primer domingo 4 de junio para constatar que todo se lleve a cabo dentro de los cauces legales.

En entrevista, el vocal de la Junta local del INE, Joaquín Rubio Sánchez, enfatizó que esta es una cifra histórica en el Estado de México y en otras elecciones estatales, donde se rebasó inclu-

so la cifra de la Consulta Popular que había sido la de mayor expectativa en los últimos años.

Del total de peticiones ya fueron aceptadas 2 mil 376 de quienes cumplen con todos los requisitos enmarcados en la ley y ya tomaron el curso de capacitación para hacer observación electoral.

Todas estas personas ya pueden hacer presencia en los órganos electorales, en los actos de campaña, distribución de material electoral, entre otras acciones de organización del proceso electoral 2023.

Estiman que en esta semana las 40 juntas distritales federales estarán en condiciones de aprobar cerca de mil solicitudes más, de quienes ya tomaron el curso

Y ADEMÁS

Apertura al mundo

Se incluyen a organismos depositarios de la autoridad electoral de otros países, organismos internacionales, organizaciones continentales o regionales, partidos y organizaciones políticas de otros países, órganos legislativos de otros países, gobiernos de otros países, instituciones académicas y de investigación, organismos extranjeros especializados.

y sólo falta el aval de los consejos electorales, con lo cual ya sólo les quedarán alrededor de 6 mil 600 para analizarse en lo que resta del mes.

Quienes no han tomado el curso tienen hasta el 15 de mayo para hacerlo y notificar al INE para que procedan con la entrega de la acreditación, la cual se puede dar hasta el 31 de mayo, debido a que las votaciones serán el 4 de junio.

Por otra parte, la elección también contará con visitantes extranjeros que podrán estar cerca de las votaciones y sesiones de los órganos electorales el cuatro de junio. Esto se ha hecho de manera directa, por lo cual pagarán sus gastos de su estancia en la entidad. ■



Registran más de 10 mil solicitudes de observadores electorales

ALMA RODRÍGUEZ

Una vez concluida la etapa de recepción de solicitudes para participar en el Proceso Electoral como observadores electorales, la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México, informó que se registraron para la elección mexicana 10 mil 43 solicitudes.

A través de Sesión Extraordinaria, el Consejo Local detalló que 9 mil 764 solicitudes ingresadas son individuales, mientras que 279 son por organizaciones; del total, el 55.4% son mujeres y el 44.6% son hombres.

Se informó que se tienen hasta el momento 2 mil 390 personas acreditadas y 4 mil 673 que ya han concluido su curso de capacitación, mientras que el resto de las solicitudes sigue en espera de que las juntas distritales las aprueben una vez concluida su capacitación.

En este sentido, se indicó que el 15 de mayo vencerá el plazo para que las personas concluyan su capacitación y estar en posibilidades que en sesiones previas a la jornada electoral se expida la acreditación correspondiente.

Asimismo, dentro de la sesión se sortearon los espacios para observadores electorales que se tendrá en cada uno de los centros penitenciarios, donde se realizará la votación del 15 al 19 de mayo, puesto que fueron 300 las personas que manifestaron su interés por ejercer la observación desde centros de reclusión.

El vocal ejecutivo del INE, Joaquín Rubio Sánchez, señaló que son 73 mesas receptoras las que se instalarán en los 20 penales participantes para que puedan sufragar 4 mil 975 personas privadas de la libertad sin sentencia, por lo que serán 73 observadores electorales los destinados a dichos espacios.